
Messe du lundi 26 avril 2021 
Lundi de la 4e semaine de Pâques 

 

Première lecture (Ac 11, 1-18) 
« Ainsi donc, même aux nations, Dieu a donné la conversion qui fait entrer dans la vie ! » 

  1Les Apôtres et les frères qui étaient en Judée avaient appris  
que les nations, elles aussi, avaient reçu la parole de Dieu. 

  2Lorsque Pierre fut de retour à Jérusalem, ceux qui étaient juifs d’origine le prirent à partie, 
  3en disant : « Tu es entré chez des hommes qui ne sont pas circoncis, et tu as mangé avec eux ! » 

  4Alors Pierre reprit l’affaire depuis le commencement et leur exposa tout dans l’ordre, en disant : 
  5« J’étais dans la ville de Jaffa, en train de prier,  

et voici la vision que j’ai eue dans une extase : c’était un objet qui descendait.  
On aurait dit une grande toile tenue aux quatre coins ; venant du ciel, elle se posa près de moi. 

  6Fixant les yeux sur elle, je l’examinai et je vis les quadrupèdes de la terre,  
les bêtes sauvages, les reptiles et les oiseaux du ciel. 

  7J’entendis une voix qui me disait : “Debout, Pierre, offre-les en sacrifice, et mange !” 
  8Je répondis : “Certainement pas, Seigneur !  

Jamais aucun aliment interdit ou impur n’est entré dans ma bouche.” 
  9Une deuxième fois, du haut du ciel la voix répondit :  

“Ce que Dieu a déclaré pur, toi, ne le déclare pas interdit.”  
10Cela se produisit par trois fois, puis tout fut remonté au ciel.  

11Et voici qu’à l’instant même, devant la maison où j’étais,  
survinrent trois hommes qui m’étaient envoyés de Césarée.  

12L’Esprit me dit d’aller avec eux sans hésiter.  
Les six frères qui sont ici m’ont accompagné, et nous sommes entrés chez le centurion Corneille. 

13Il nous raconta comment il avait vu l’ange se tenir dans sa maison et dire :  
“Envoie quelqu’un à Jaffa pour chercher Simon surnommé Pierre. 

14Celui-ci t’adressera des paroles par lesquelles tu seras sauvé, toi et toute ta maison.” 
15Au moment où je prenais la parole, l’Esprit Saint descendit sur ceux qui étaient là,  

comme Il était descendu sur nous au commencement. 
16Alors je me suis rappelé la parole que le Seigneur avait dite :  

“Jean a baptisé avec l’eau, mais vous, c’est dans l’Esprit Saint que vous serez baptisés.” 
17Et si Dieu leur a fait le même don qu’à nous,  

parce qu’ils ont cru au Seigneur Jésus Christ, qui étais-je, moi, pour empêcher l’action de Dieu ? » 
18En entendant ces paroles, ils se calmèrent et ils rendirent gloire à Dieu, en disant :  

« Ainsi donc, même aux nations, Dieu a donné la conversion qui fait entrer dans la vie ! » 

– Parole du Seigneur. 

 

Psaume Ps 41 (42), 2, 3 ; 42 (43), 3, 4 
R/ 3abMon âme a soif de Dieu, le Dieu vivant 

Comme un cerf altéré 
cherche l’eau vive, 
ainsi mon âme Te cherche 
Toi, mon Dieu. 

Mon âme a soif de Dieu, 
le Dieu vivant ; 
quand pourrai-je m’avancer, 
paraître face à Dieu ? 

 Pour ne pas risquer de dissoudre leurs prescriptions et 
traditions, les Juifs ne prenaient leurs repas qu’entre eux 

 Pour qu’ils se rappellent l’Alliance que Dieu 
avait passée avec eux, ils s’interdisaient de 

consommer la viande de nombreux animaux 
 Or voilà que le Seigneur semble 

lever cette interdiction pour Pierre ! 

 Et l’Esprit Saint lui permet d’entrer 
chez un non-Juif : le romain Corneille 

 Or maintenant Dieu veut 
offrir la même Alliance aux 

Juifs et non Juifs ! 

 Ce que le Seigneur attend surtout 
des hommes, depuis le début :  
qu’ils aient soif du Dieu vivant ! 



 
Envoie Ta lumière et Ta vérité : 
qu’elles guident mes pas 
et me conduisent à Ta montagne sainte, 
jusqu’en Ta demeure.  

 
J’avancerai jusqu’à l’autel de Dieu, 
vers Dieu qui est toute ma joie ; 
je Te rendrai grâce avec ma harpe, 
Dieu, mon Dieu. 

 
 

Acclamation (Jn 10, 14) 

Alléluia. Alléluia. 
Je suis le Bon Pasteur, dit le Seigneur ;  
je connais mes brebis et mes brebis me connaissent. 
Alléluia. 

 

Évangile (années B et C : Jn 10, 1-10 ; années A : Jn 10, 11-18)  
« Le bon pasteur donne sa vie pour ses brebis » 
« Moi, je suis la porte des brebis »  

  [13On l’amène aux pharisiens, lui, l’ancien aveugle. 
14Or, c’était un jour de sabbat que Jésus avait fait de la boue et lui avait ouvert les yeux. 
15À leur tour, les pharisiens lui demandaient comment il pouvait voir.  

Il leur répondit : "Il m’a mis de la boue sur les yeux, je me suis lavé, et je vois." 

16Parmi les pharisiens, certains disaient :  
« Cet homme-là n’est pas de Dieu, puisqu’il n’observe pas le repos du sabbat. » D’autres disaient : 
« Comment un homme pécheur peut-il accomplir des signes pareils ? » Ainsi donc ils étaient divisés. 

17Alors ils s’adressent de nouveau à l’aveugle :  
« Et toi, que dis-tu de lui, puisqu’il t’a ouvert les yeux ? »  
Il dit : « C’est un prophète. » 

18Or, les Juifs ne voulaient pas croire que cet homme avait été aveugle et que maintenant il pouvait voir. C’est 
pourquoi ils convoquèrent ses parents 

19et leur demandèrent : « Cet homme est bien votre fils, et vous dites qu’il est né aveugle ?  
Comment se fait-il qu’à présent il voie ? » 

20Les parents répondirent :  
« Nous savons bien que c’est notre fils, et qu’il est né aveugle. 

21Mais comment peut-il voir maintenant, nous ne le savons pas ;  
et qui lui a ouvert les yeux, nous ne le savons pas non plus.  
Interrogez-le, il est assez grand pour s’expliquer. » 

22Ses parents parlaient ainsi parce qu’ils avaient peur des Juifs.  
En effet, ceux-ci s’étaient déjà mis d’accord pour exclure de leurs assemblées  
tous ceux qui déclareraient publiquement que Jésus est le Christ. 

23Voilà pourquoi les parents avaient dit : « Il est assez grand, interrogez-le ! »  

24Pour la seconde fois, les pharisiens convoquèrent l’homme qui avait été aveugle, et ils lui dirent : 
« Rends gloire à Dieu ! Nous savons, nous, que cet homme est un pécheur. » 

25Il répondit : « Est-ce un pécheur ? Je n’en sais rien.  
Mais il y a une chose que je sais : j’étais aveugle, et à présent je vois. » 

 Les 2 extraits sont mis l’un après l’autre  
puis prolongés des 29 versets précédents  

pour comprendre le contexte, et des 3 suivants 
pour qu’on n’ait pas de "trou" avec demain 

 L’aveugle guéri a les mots simples 
de la foi simple des convertis 

 L’aveugle guéri a tout compris 
mais eux n’ont rien compris et ne 

veulent surtout rien comprendre… 
 Et ils font tout 

pour que les 
autres ne voient 

pas non plus ! 
 Que Jésus vient va-t-il dire à ces 

hommes dénués de la clé de la 
connaissance et qui veulent 

empêcher les autres de l’avoir ? 

 Attendent-ils que cet homme 
rende grâce, plutôt que pour sa 

guérison, pour la perspicacité et la 
science de ceux qui l’interrogent ?? 

 Ses "brebis" ? Ceux qui Le 
connaissent, ceux qui aspirent et 

cherchent à Le connaître ! 

 Demandons-Lui Son Esprit Saint, pour qu’Il guide 
nos pas par la Lumière et la Vérité du Verbe de Dieu… 

 …Dieu qui veut être, si nous le voulons bien, 
notre plus grande joie, "toute ma joie" ! 

 Ils éliminent de leurs 
assemblées tus ceux qui 

pourraient les aider à 
voir la vraie lumière… 

 Toujours les mêmes mots simples 
de la foi simple des convertis… 



26Ils lui dirent alors : « Comment a-t-il fait pour t’ouvrir les yeux ? » 
27Il leur répondit : « Je vous l’ai déjà dit, et vous n’avez pas écouté.  

Pourquoi voulez-vous m’entendre encore une fois ?  
Serait-ce que vous voulez, vous aussi, devenir ses disciples ? » 

28Ils se mirent à l’injurier : « C’est toi qui es son disciple ;  
nous, c’est de Moïse que nous sommes les disciples. 

29Nous savons que Dieu a parlé à Moïse ; mais celui-là, nous ne savons pas d’où il est. »  
30L’homme leur répondit :  

« Voilà bien ce qui est étonnant ! Vous ne savez pas d’où il est, et pourtant il m’a ouvert les yeux. 
31Dieu, nous le savons, n’exauce pas les pécheurs, mais si quelqu’un l’honore et fait Sa volonté, il l’exauce. 
32Jamais encore on n’avait entendu dire que quelqu’un ait ouvert les yeux à un aveugle de naissance. 
33Si Lui n’était pas de Dieu, il ne pourrait rien faire. » 
34Ils répliquèrent :  

« Tu es tout entier dans le péché depuis ta naissance, et tu nous fais la leçon ? »  
Et ils le jetèrent dehors.  

35Jésus apprit qu’ils l’avaient jeté dehors. Il le retrouva et lui dit :  
« Crois-tu au Fils de l’homme ? » 

36Il répondit : « Et qui est-il, Seigneur, pour que je croie en Lui ? » 
37Jésus lui dit : « Tu le vois, et c’est Lui qui te parle. » 
38Il dit : « Je crois, Seigneur ! » Et il se prosterna devant lui. 
39Jésus dit alors : « Je suis venu en ce monde pour rendre un jugement :  

que ceux qui ne voient pas puissent voir,  
et que ceux qui voient deviennent aveugles. » 

40Parmi les pharisiens, ceux qui étaient avec lui entendirent ces paroles  
et Lui dirent : « Serions-nous aveugles, nous aussi ? »  

41Jésus leur répondit : « Si vous étiez aveugles, vous n’auriez pas de péché ;  
mais du moment que vous dites : “Nous voyons !”, votre péché demeure.] 

  1« Amen, amen, je vous le dis :  
celui qui entre dans l’enclos des brebis sans passer par la porte,  
mais qui escalade par un autre endroit, celui-là est un voleur et un bandit. 

  2Celui qui entre par la porte, c’est le pasteur, le berger des brebis.  
  3Le portier lui ouvre, et les brebis écoutent sa voix.  

Ses brebis à lui, il les appelle chacune par son nom, et il les fait sortir. 
  4Quand il a poussé dehors toutes les siennes,  

il marche à leur tête, et les brebis le suivent, car elles connaissent sa voix.  
  5Jamais elles ne suivront un étranger, mais elles s’enfuiront loin de lui,  

car elles ne connaissent pas la voix des étrangers. »  

  6Jésus employa cette image pour s’adresser à eux,  
mais eux ne comprirent pas de quoi Il leur parlait. 

  7C’est pourquoi Jésus reprit la parole : « Amen, amen, je vous le dis :  
Moi, je suis la porte des brebis. 

  8Tous ceux qui sont venus avant moi sont des voleurs et des bandits ;  
mais les brebis ne les ont pas écoutés. 

  9Moi, je suis la porte.  
Si quelqu’un entre en passant par moi, il sera sauvé ;  
il pourra entrer ; il pourra sortir et trouver un pâturage.  

10Le voleur ne vient que pour voler, égorger, faire périr.  
Moi, je suis venu pour que les brebis aient la vie, la vie en abondance. 

 Jésus vient dévoiler les pensées 
secrètes d’un grand nombre, dont 

ceux qui affirment voir et savoir alors 
qu’en réalité ils n’ont rien compris 

 Combien de fois notre Seigneur prend 
la peine de nos répéter ce qu’Il nous a 

déjà dit et que nous n’avons pas écouté ? 

 Trop de bon sens pour 
ces hommes si sûrs d’avoir 
devant eux un homme né 

aveugle à cause du péché ! 

 Acceptons-nous, nous autres, 
la "leçon" des convertis ? 

 Toujours est-il que voilà notre homme rejeté des assemblées 

 Mais Jésus ne va pas laisser seul dans son 
malheur de ne pas pouvoir entre au Temple, 
Lui qui voudrait tant y rendre grâce pour sa 
guérison et pour le "prophète qui l’a guéri ! 

 Jésus lui pose la question de la foi en Lui, 
mais qui est-Il pour lui (et pour nous !) ? 

 Jésus veut leur montrer jusqu’où est allé leur aveuglement  

 Ces hommes qui prétendent 
enseigner et guider les autres 
sont-ils passés par Dieu pour 

accéder à la connaissance de Lui ? 

 Restons humblement comme 
ces brebis qui n’obéissent qu’à la 

seule voix de leur berger 

 Et n’écoutons pas les "voleurs" et 
les "bandits" qui ont voulu escalader 

par effraction dans la connaissance de 
Dieu au lieu de passer par la porte ! 
 Certes, ils n’aiment pas se reconnaître 
avec ces mots de "voleur" et de "bandit", 

mais s’ils veulent utiliser Dieu pour 
asservir les autres à leur profit ? 

 Entrons dans la vraie Vie, dans la 
vraie Joie proposé par Dieu à Ses 

enfants en passant par la vraie Porte : 
Jésus-Christ, "Fils de l’homme" 

 Contemplons Jésus dans l’Évangile,  
et notamment Sa Soif de rencontrer Son 
Père dans le silence, Son humilité et Sa 

douceur, Sa compassion et Sa miséricorde 

 N’attend-Il pas tout cela de nous 
puisqu’Il est la "Porte" pour entrer 

dans l’enclos de Ses "brebis" ? 



11Moi, je suis le Bon Pasteur, le vrai berger, qui donne Sa vie pour Ses brebis. 
12Le berger mercenaire n’est pas le pasteur, les brebis ne sont pas à lui :  

s’il voit venir le loup, il abandonne les brebis et s’enfuit ;  
le loup s’en empare et les disperse. 

13Ce berger n’est qu’un mercenaire, et les brebis ne comptent pas vraiment pour lui. 

14Moi, je suis le bon pasteur ; je connais mes brebis, et mes brebis me connaissent, 
15comme le Père me connaît, et que je connais le Père ; et je donne ma vie pour mes brebis. 

16J’ai encore d’autres brebis, qui ne sont pas de cet enclos :  
celles-là aussi, il faut que je les conduise.  
Elles écouteront ma voix : il y aura un seul troupeau et un seul pasteur. 

17Voici pourquoi le Père m’aime : parce que je donne ma vie, pour la recevoir de nouveau. 
18Nul ne peut me l’enlever : je la donne de moi-même.  

J’ai le pouvoir de la donner, j’ai aussi le pouvoir de la recevoir de nouveau :  
voilà le commandement que j’ai reçu de mon Père. » 

19De nouveau les Juifs se divisèrent à cause de ces paroles. 
20Beaucoup d’entre eux disaient : « Il a un démon, il délire.  

Pourquoi l’écoutez-vous ? » 
21D’autres disaient : « Ces paroles ne sont pas celles d’un possédé…  

Un démon pourrait-il ouvrir les yeux des aveugles ? » 

– Acclamons la Parole de Dieu. 

 

Antienne de communion (cf Jn 20,19)  

Jésus, debout au milieu de Ses disciples, leur dit : « La Paix soit avec vous », alléluia ! 

 

Méditation de La Croix 
Sœur Dominique de l’abbaye de Maumont 

« Je suis venu pour que les hommes aient la vie en abondance ! » Quand Jésus rencontre Ses 
contemporains, les trouve-t-il assez « vivants » ? À Nicodème Il dit : « Amen, amen, je te le dis, il te 
faut renaître ! » et ici, Il nous fait sentir qu’il nous manque une certaine « abondance » de vie. 

Tout au long des Évangiles l’excès et l’abondance nous étonnent : pourquoi six cents litres de bon vin 
à Cana, un parfum de grand prix répandu d’un coup, en pure perte, six cents livres d’aromates pour 
ensevelir Jésus, et j’en passe… c’est vraiment trop, c’est du gâchis ! Mais c’est peut-être tout 
simplement là un indice, une façon de dire la présence du « trop » grand qui est Dieu. 

Face à la perplexité de Ses disciples, Jésus leur dit un jour : « Quand j’ai rompu les sept pains pour les 
quatre mille hommes, combien de corbeilles avez-vous ramassées ? » Ils Lui disent « sept » alors Il leur 
dit : « Vous ne comprenez pas encore ? » 

Et nous, quand donc passerons-nous de l’abrutissement à l’émerveillement ? La vie est elle-même 
l’abondance et le débordement, c’est pourquoi elle déstabilise et dérange, le confort ne lui convient 
pas. Ceux qui ne passent pas par cette porte pour nous rejoindre sont des voleurs et des bandits, car 
ils veulent nous endormir pour mieux nous exploiter. 

Seule la liberté fait sortir et entrer en suivant la voix du berger qui nous connaît et que notre âme 
reconnaît. 

 De même que chacune des 
"brebis" que nous sommes 
doivent "compter" pour les 

bergers que Dieu nous donne… 

 De même nous pour les 
frères et sœurs dans la foi 

que Dieu nous donne ! 

 Jésus le Bon Pasteur aura aussi 
des "brebis" en-dehors des Juifs 

 N’hésitons pas à donner beaucoup 
de nos vies pour les autres : nous 

recevrons à nouveau et au centuple 
ce que nous aurons donné ! 

 Il vient pour nous rassembler 
tous en Lui, mais souvent on 

préfère se diviser à Son sujet… 

 Certes, Jésus savait bien qu’il 
serait signe de division. Mais Sa 

volonté, c’était de venir en prince de 
la Paix et de nous offrir Sa Paix ! 



Commentaire Prions en Église de l’évangile 
Père Thibault Van Den Driessche, assomptionniste 

Le Christ, la porte 

De bois ou de PVC, de couleur vive ou terne, les portes d’une maison préservent des tempêtes. Comme 
le Christ, qui éloigne les tsunamis d’angoisse ou de désespoir. Les portes garantissent aussi l’intimité 
de la demeure. Comme le Ressuscité, qui favorise la diffusion de l’amour. Autour d’un joyeux repas, 
d’une soirée paisible, d’un pardon échangé, d’une prière en famille. Ce qui n’empêche d’ouvrir la porte, 
pour accueillir l’hôte inattendu. C’est le Christ qui s’invite à nous.  

 

 

 

Commentaire « Découvrir Dieu » de l’évangile 

 

 Oui, une porte, c’est cela, et notamment la 
porte de notre cœur. Mais est-ce là ce que 
veut nous dire le Seigneur en se présentant 

comme la "Porte" de l’enclos de Ses "brebis" ? 
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